



Resumen del Encuentro Ciudadano en Casa de Memoria el 17 de marzo del 2011. Organizado por la COC del PS de Ñuñoa.

Se ha invitado a representantes de la sociedad civil a compartir sus visiones sobre el estado actual de la oposición; el PS y a generar oportunidades de futuro.

Claudia Padilla. Dirigente Salud. Militante PC.

Diagnóstico.

Se tiene una visión crítica desde el PC a la concertación y el PS en la organización sindical. Se identifica en la organización territorial el clientelismo.

Debe existir la autocritica al interior del PS para fortalecer la orgánica.

El PS representa a las capas medias, más que a los trabajadores, obreros, sin embargo, es positiva la inclusión de género.

No hay trabajo en la zona sur e inserción en los sectores populares.

Los principales problemas. Autoritarismo, populismo.

Propuestas.

Reconstruir el trabajo en las organizaciones sociales con asociatividad y fortalecimiento.

El desafío; democratizar la comuna; cambiar la conciencia; trabajar hacia los jóvenes y unir los partidos de oposición. Trabajo en los territorios. Abordar el trabajo con la población flotante. Con los jóvenes; la cultura; con educación cívica; participación, con derechos sociales y culturales.

Mónica Pizarro. Directorio Colegio de Profesores. Militante PC.

Diagnóstico.

En la actualidad el profesor que participa en orgánica es sancionado. Y existe una molestia por la aprobación de la Ley de Mejoramiento de la Educación aprobada con votos PS.

Propuestas.

Unir fuerzas con los demás actores sociales. Inscripción de los profesores que imparten clases en Ñuñoa en el registro electoral de Ñuñoa. Los directores PS, no se comprometen. Formación de la Zonal Oriente.



Alejandro Jiménez. Dirigente Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Ñuñoa.
Militante DC.

Diagnóstico.

La unidad con fines comunes es luego dividida por intereses particulares de los partidos.

Consejo Municipal. La mayoría de los proyectos son aprobados en conjunto por la oposición y los menos merman la coalición. Abandonando incluso a las organizaciones o su espacio participativo. Lo que divide son las cuotas de poder.

Las Organizaciones son igual de débiles que en la dictadura. Los militantes no son escuchados.

El PS llega a todos los estratos, aunque los más pobres son de derecha.

Luego no se ha logrado atraer a los jóvenes a los partidos políticos.

Propuestas.

Para fortalecer las organizaciones hay que estar inserto en las bases. Ya que su ciclo de vida es corto y apunta a problemas específicos.

Eugenio Labarca. Dirigente Asociación de Microempresarios de Ñuñoa.

Diagnóstico.

La situación general es de debilidad de las juntas de vecinos, con un 15% de representatividad de la población.

A nivel político el actual modelo neo-liberal va en contra de la asociatividad y debilita las organizaciones sociales.

A nivel local el PS debe generar información y distribuir a los representantes sociales. No existe un diálogo entre los concejales y los vecinos, ni existe un estudios del uso de los bienes públicos.

Propuesta.

Democratizar el municipio significa generar instancias de participación e intercambio cúpulas-bases.



Paula Mendoza. Dirigente Junta de vecinos n° 3. Dirigente PS.
Diagnóstico.

Trabajar en las organizaciones de la zona norte no tiene comparación con el trabajo en otros sectores.

Se ha trabajado en diversas campañas convocantes como; la Campaña Salvemos Ñuñoa; el Consultorio Zona Norte y mejoramiento del espacio ciudadano.

Marisol Bravo. Dirigente Junta de Vecinos n° 19. Militante PS.
Diagnóstico.

La debilidad es por la escasa participación social. El PS tiene 11 dirigentes sociales en la comuna. La campaña Plan regulador fue exitosa. Se han realizado iniciativas significativas y se ha invitado a la militancia.

Propuestas.

Es necesario definir los intereses de los vecinos.

Acciones hacia visibilizar el trabajo comunitario. La UMCE como espacio patrimonial. Boletín La Voz del Barrio. Cursos de costura. Taller de biomagnetismo. Vinculación al SENAME.

Enrique Norambuena. Dirigente Nacional e Internacional de Asociaciones de Personas con Discapacidad. Dirigente PS.

Propuestas.

Propone invertir el triángulo de las tomas de decisiones, de manera de tener ciudadanos participantes. El problema es estructural y la educación es clave para la discusión así como capacitar continuamente a los dirigentes. Es necesario conocer la nueva Ley de Asociatividad para el control de las políticas públicas.

Carlos Montes. Núcleo Juan Hernández. Militante PS.

Diagnóstico.

La representación de los partidos políticos en Chile alcanza el 11% de la población, lo que indica una lejanía con el tema, por lo que hay que reencantar a la comunidad con la política.



Alfonso Guerra. Militante PS.

Diagnóstico.

Existe una dependencia del Estado de mundo social. La sindicalización alcanza el 11% del mundo laboral y existen cuatro organizaciones nacionales de trabajadores.

El alza del costo de la vida esta relacionado al crecimiento urbano. Y cada problema social tiene su componente político.

Hugo Espinoza. Militante PS.

Propuestas.

El Congreso debe revisar sus principios fundacionales, debido a que el país es una nueva sociedad. El PS debe representar este nuevo escenario.

José Piga. Militante PS.

Propuestas.

Con el cambio de escenario hay que estar preparados a discutir con apertura y visión de futuro.

Las militancias temáticas han obtenido logros.

Hay que comentar los nuevos temas con la gente. Hay que trabajar con los medios de comunicación y las universidades. Pensar las utopías para construir algo que no existe.

Eduardo Gamboa. Militante PS.

Diagnóstico.

Causa frustración en los jóvenes la falta de coincidencias entre lo que se quiere y lo que se hace como PS.

Propuestas.

El PS debe dar énfasis al trabajo en torno a los Derechos Humanos.

El nuevo conglomerado debe apuntar a los partidos de la concertación más todos los partidos de centro izquierda. Para lograr la unidad será necesario dejar de lado las diferencias hacia el fin último.